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迟福林：分配改革不能拖了
建议由国家发改委牵头制定总体方案

据中新社北京3月2日
电 “宁要危言，不要危机，
这个观点是对的。改革不能
到此为止，否则前功尽弃。”
3月2日，常因措辞看法“凌
厉”而被冠以“厉观点”的82

岁高龄的全国政协委员、经
济委员会副主任厉以宁谈
到改革时说：“改革有风险，
不改革有危险。”

今年是邓小平“南巡”
讲话20周年，厉以宁说，中
国改革现在最需要的不是
第二次“南巡讲话”，而是大
力度的“顶层设计”。

谈及当下的经济问题
时，厉以宁说，尽管有人担
心中国金融系统会出现所
谓“系统性风险”，但他个人
认为，这个问题需要提高警
惕，但还没到危险的地步，
金融风险还在可控范围内。

厉以宁：

改革不能停

否则前功尽弃

本报北京3月2日讯(特
派记者 王僖 李钢 )
2013年，第十届中国艺术节
将在济南举办，作为国家级
艺术盛会，十艺节成为全国
两会的热议焦点。3月2日，
多位全国政协委员都表示
很期待十艺节，并希望十艺
节的演出能够百花齐放，不
能全搞主旋律。

全国政协委员濮存昕
说，文艺应该提倡百花齐
放，百家争鸣。“参加十艺节
演出的各地剧团，要突出本
地特色，别都搞主旋律的东
西，要让老百姓喜闻乐见，
让他们愿意花钱买票来看
才行。”

濮存昕说，和其它大众
文化消费项目相比，舞台艺
术是要高消费的，应该从创
作上来推动消费，而创作的
关键，还是要从老百姓的文
化需求出发。

濮存昕：

十艺节

别全搞主旋律

25年提了1100多件议案建议
全国人大代表姜健：算不上“议案大王”，只是认真履职
本报特派记者 郭静 邢振宇

履职全国人大代

表25年，共提了1100多

件议案建议，全国人大

代表、中国红十字会曲

阜医院院长姜健被媒

体称为“议案大王”。这

位年近7 0岁的代表却

称谈不上“议案大王”，

只是认真履职，“不提

议案建议，怎么体现代

表的价值？”

“一上火车

就进入两会状态”
3月2日下午3时，住鲁全国人大

代表乘坐的G184次高铁徐徐驶离济
南西站。刚坐下还没来得及喘口气，
姜健就忙活着开始写建议了。

“这次带了近80件议案和建
议，有一些还需要再进一步完善。”
姜健拿着一沓厚厚的材料说，按照
法律规定，议案必须由30个以上的
代表联名提出。“还有不少没来得
及找代表签名，我需要赶紧找代表
交换意见去。”

匆匆跟记者聊了几句，姜健就
忙着跟随行的代表们聊去了。她拿

着自己精心准备的议案，挨个询问
代表们的意见，详细探讨一些具体
的问题，周围不少代表笑称，“姜代
表一上火车就进入两会‘战斗’状
态了。”

有些代表见姜健弯着腰弓着
背很辛苦，纷纷站起来让她坐下休
息。“这位老大姐太辛苦了，每年两
会去北京的路上就开始忙碌，我们
看着都心疼。”有位代表认真看完
姜健提的建议后，在签名处签上了
自己的名字。“她提的建议我们都
信得过。”

“当代表是

我的主要工作”

姜健连任了五届全国人大代
表，履职20多年，共提出议案建议
1100多件，建言献策更是难以计
数。其中，提出立法和修改法律法
规的议案建议就有230多件。

此次两会，她所提议案主要集
中于医改、农业、食品安全以及职
业教育等方面，多数是跟老百姓息
息相关的民生问题。

姜健因为每年提的议案数量
很多，被称为“议案大王”，她说并
不是追求数量，每个议案建议她都
进行过深入调研，广泛征求过意
见。“议案建议不是提提就算了，得
对得起这个机会。”为写好一个建
议，她甚至要到处走访数百人，“有
时候都累得吐血，但看到选民们期

待的眼光就不觉得累了。”
让她自豪的是，她所提的议案

建议件件都有回复，大部分予以采
纳了，有的已经颁布实施，有的列
入立法规划，有的列入年度立法计
划，有的列入重点议案建议。“比如
我提出的‘关于进一步完善发展农
村合作医疗制度’、‘发展社区卫
生’、‘加强食品安全法执法检查’
都被采纳了，看到这些我心里觉得
付出多少都值。”

身兼中国红十字会曲阜医院
院长的她，日常工作都要等到晚上
才能进行。“当代表是我的主要工
作了，今年是本届最后一次会议，
我更要珍惜这次机会，争取多提一
些议案建议，多替选民们呼吁。”

医卫界委员力挺“先看病后付费”
也担心病人不交钱就走人，期待财政保障

本报北京 3月 2日讯 (特派记
者 赵文竹 吉祥) 目前，山东
不少地区试点实行了“先看病，
后付费”的诊疗模式，今年还将
在县级及县以下医院全面推广

“先看病，后付费”模式，并逐步
向市级医疗机构推广。3月2日，
在北京参加全国政协十一届五
次会议报到的医药卫生界委员
们，纷纷对这种诊疗模式谈了自
己的看法。

全国政协委员、福州市第二医

院副院长林绍彬指出，先诊疗后付
费，可以避免一些不必要的繁琐手
续，但实际操作中也会有一些问
题，“政府财政拨付能否及时到位？
一些人有钱但拒交费用怎么办？”
针对这两个问题，林绍彬建议，政
府应设一个专门的基金作为医院
的财政保障。

林绍彬表示，推广先诊疗后付
费的方式，还有许多问题要解决，
比如医保如何实现异地结算等。

“对本地居民而言，由于城镇医保

卡上的钱非常有限，先看病后付费
的话，看一次两次病行，到第三次
里面可能就没钱了，所以这个卡不
一定管用，还得掏现金。”林绍彬
说，还有很多地方的新农合在门诊
不能即时报销，等于这张卡在门诊
使用的时候是一张死卡，所以先看
病后付费的顶层设计很好，但推开
有一个过程。

“这种做法倒是很好，是人性
化的措施，但医院得做好准备有一
定风险，谁来为这个风险买单？”全

国政协委员、成都军区总医院普
外科中心主任田伏洲说，“我们
医院就经常遇到做完手术线还
没拆就跑了的事，这里面有一部
分是故意逃费，一部分是确实交
不起，大约会遇到20%不交钱就走
了的人。”

田伏洲表示自己今年还将提
出大城市公立医院改革的问题，他
认为医改必须由政府主导与市场
竞争相结合，不能强调公益性就忽
视了竞争，忽视了市场经济。

3月2日，姜健（右一）在进京的火车上征求代表意见。 本报特派记者 郭静 摄

本报北京3月2日讯(特派记者
李钢 王僖) “这件事不能再

拖了。”3月2日，全国政协委员、中
国(海南)改革发展研究院院长迟
福林接受本报记者采访时表示，去
年政府工作报告就提出“尽快出
台”收入分配改革方案，国家“十二
五”规划也提出了关于收入分配改
革的一些重要思想，很希望政府能
够“尽快出台”改革总体方案。

迟福林表示，能不能尽快实现

收入分配改革的突破，对我国经济
转型具有决定性的影响，他建议本
届政府应该在任期内出台收入分
配改革方案，争取年内出台。“收入
分配改革涉及到方方面面，牵扯到
千家万户的利益，因此应广泛征求
社会意见。”迟福林建议由国家发
改委牵头完成此事。

“在出台收入分配改革总体方
案的同时，比如像财政税收体制改
革和调整应该同时出台。我总的

一个愿望，希望能够‘尽快’，‘不
能再拖了’。”迟福林认为，现行
的财税体制和干部考核制度，仍
难改变地方政府的“增长主义倾
向”，应变革现行的财税体制和干
部考核制度。“改革的实践表明，由
于利益关系的不断固化，收入分配
改革越往后拖越被动。”

谈起百姓关注的民生问题，迟
福林认为，我国进入了公共产品短
缺时代。“住房、就医等民生公共产

品的短缺，很大程度上是因为庞大
的国有资本并没有真正用于这些
最急需的领域。”迟福林建议，应严
格限制盈利性国有资本的投资范
围，原则上不应与民争利，而应主
要配置在公益性领域。

迟福林提出了“二次改革”,“二次
改革”概括起来20个字，消费主导，民
富优先，绿色增长，市场导向，政府转
型。迟福林认为，要实现消费主导，需
要尽快在政府转型上破题。

张小济：

今年进口增速

或保持10%左右

本报北京3月2日讯(特
派记者 任志方 马绍栋)

3月2日，全国政协委员、
国务院发展研究中心研究
员张小济在接受记者采访
时表示，结合近期国内外经
济发展形势，今年进口增速
或保持在10%左右。

张小济谈到，目前企业
对于资金成本的反映是最
强烈的，去年控信贷采取的
是数量的方式，中间需求和
供给相差很大，通过正常渠
道，特别是一些中小企业很
难通过银行拿到贷款，造成
高利贷风行。

对于现在一些小微企
业融资难的问题，张小济认
为政府放宽中小企业不良
资产容忍度的说法“不靠
谱”，不如给这些企业放一段
时间的“税假”，也就是免除
一部分增值税，这样更合适。
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